
Protokoll der Generalversammlung vom TTV Metelen im 
Vereinslokal Heike und Josef Leuters am 13.01.2013 

 
Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Günter Born 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Teilnehmer der Generalversammlung und 
wünscht allen ein frohes Neues Jahr und alles Gute für das kommende 
Jahr 2013. Er bedankt sich bei allen aktiven TTV´lern die am 
Meisterschaftsbetrieb teilgenommen haben. Er lobt die Leistungen aller 
Vorstandsmitglieder und freut sich über die tolle Resonanz bei den 
Arbeitseinsätzen an und in der Sporthalle. 
 
Einen Gruß gilt auch den Freunden und Förderern des Vereins. 
 
Born erklärt, dass bei der letzten Generalversammlung die Sanierung 
der Sporthalle für viele im Fokus stand. Ein Jahr später blickt der 
Vorsitzende positiv zurück. Auch wenn die Trainingsmöglichkeiten in der 
kleinen Halle an der Walkenmühle nicht immer optimal gewesen sind, ist 
der TTV in Gänze gut mit der Situation zurechtgekommen. Er stellt fest, 
dass der Hallenboden renoviert wurde und die Sporthalle in einem 
optimalen Zustand ist. 
 
Der Vorsitzende weist daraufhin, dass jeder Spieler so trainieren sollte, 
wie er es seiner Mannschaft schuldet. Er bedauert, dass in der 
Vergangenheit viele Gespräche zwischen Spielern und Vorstand geführt 
wurden. Dabei ist häufig der Trainingsfleiß beanstandet worden. Sowohl 
von Spielern der einzelnen betreffenden Mannschaften als auch für den 
Vorstand ist ein regelmäßiger Trainingsbetrieb das Fundament unseres 
aktiven Vereins. 
 
Born weist den Mehrwert von aktivem Trainingsbetrieb auf. Neben der 
Leistungssteigerung in den Meisterschaftsspielen, fördert das 
Miteinander unter der Woche die zwischenmenschlichen Beziehungen 
unserer Mitglieder. Im Sinne des TTV kann und darf es nicht sein, das 
auswertige Spieler eingekauft werden und sich anschließend nach den 
Spieltagen direkt auf den Heimweg machen, so Born. 
 
Der Vorsitzende mahnt zur mehr Professionalität und weist daraufhin, in 
den höheren Spielklassen an der ein oder anderen Stelle mehr Herzblut 
an den Tag zu legen. Er macht deutlich, dass der TTV ein Sportverein 
und nicht ein Kegelclub ist. 
 
Auch die Entwicklung an Ersatzstellungen bei den nächsthöheren 
Mannschaften hat in der Vergangenheit stark zugenommen. Born erklärt, 



dass sicherlich jeder einmal plötzlich krank werden kann. Die 
Ausfallquote sollte jedoch so niedrig wie möglich gehalten werden. 
 
Born schildert beispielhaft die Situation der ersten und zweiten 
Mannschaft. Beide befanden sich vor diesem Wochenende auf einem 
Abstiegsplatz und haben durch Siege über Oberhausen (erste 
Mannschaft 9 zu 5) und Burgsteinfurt (ebenfalls 9 zu 5) den Sprung von 
den Relegationsplätzen geschafft. Sollte jedoch ein Spieler aus der 
zweiten Mannschaft in der ersten Mannschaft spielen, weil andere 
Spieler aus vermeidbaren Gründen fehlen, führt das am Ende zu einem 
Misserfolg für beide Mannschaften. Das kann nicht im Sinne des ganzen 
Vereins sein! 
 
Born wertschätzt die zuletzt sportlichen Erfolge und bittet um Applaus. 
 
Auch die erfreuliche Entwicklung der ersten Schülermannschaft stimmt 
zuversichtlich, so Born. 
 
Mit Sascha Beuing vom TB Burgsteinfurt(Spieler in der 
Oberligamannschaft) hat der TTV einen weiteren Trainer gewinnen 
können, mit dem unser Nachwuchs langfristig zielgerichtet entwickelt 
werden kann. 
 
Der Vorsitzende geht zur Tagesordnung über. 
 
 
Wahl des Schriftführers 
 
Aus der Versammlung wird wie im letzten Jahr Jan Tewes einstimmig 
gewählt. 
 
Rechenschaftsberichte der Vorstandsmitglieder: 
 
a) Geschäftsführer 
 
Andreas Joost begrüßt nochmals die Versammlung. Er stellt fest, dass 
der TTV Metelen im Vorstand für Kontinuität steht. Günter Born ist seit 
dem 14.12.1975 unser Vorsitzender. In Zahlen ausgedrückt sind es 
genau 13545 Tage. Er bittet um Applaus. 
 
Auch Manfred Waterkamp ist mittlerweile seit über 28 Jahren Kassierer. 
Ein herzliches Dankeschön gilt daher Manfred, der auch in immer 
schwierigeren Zeiten die Einnahme- und Ausgabeseite stets im Blick hat. 
Joost spricht in diesem Zuge den TOP 6 an. Eine Anpassung der 



Mitgliedsbeiträge, die sicherlich nicht mit einer finanziellen Schieflage 
des Vereins begründet wird, muss in diesem Jahr besprochen werden. 
Um der Einführung der Sporthallennutzungsgebühren entgegen zu 
wirken, aber auch weiterhin in die Jugendarbeit investieren zu können, 
ist dieser Weg unumgänglich. 
 
Joost geht über in die Schlagzeilen aus dem vergangenen Sportjahr: 
 
 

01.07.2011 TTV meldet mit sieben Herren-, zwei Damen und acht 
Nachwuchsmannschaften 17 Teams für die neue 
Saison 2011/2012 

2.07.2011 Das Brüderpaar Ole und Sönke Bockholt starten beim 
Bezirksranglistenturnier für C-Schüler in Metelen. 
Bei den C-Schülern ebenfalls in Metelen starten Maili 
Born, Vera Fazliu und Ngoc Tran Nguyen. Bei der 
Endrangliste am 9. Juli in der Kinderhaus belegt am 
Ende Vera Platz drei, Ngoc Tran wird Vierte 

16.07.2011 Der TTV Metelen erhält vom S04 Fanclub „Königsblau“ 
und dem Gladbachfanclub „Vechtefohlen“ 400,-€ für die 
Anschaffung einer höherverstellbaren Platte. Insgesamt 
wurden aus den Public-Viewing-Veranstaltungen zur 
EM und WM 4.000,-€ ausgeschüttet 

18.08.2011 Der Ehrenbürger und frühere TT Aktive Prof. Dr. Dr. 
Hans Tietmeyer wird 80 Jahre alt. Empfang im 
Sitzungssaal an dem auch eine TTV-Abordnung 
geladen ist 

16. bis 
18.09.2011 

Jan Tewes(Platz 3 bei den Herren A) und Sebastian 
Klockenkemper als Zweiter bei den Herren B, sowie 
zwei Kreismeistertitel durch Ngoc Tran Nguyen und 
weitere vordere Platzierungen bei den Senioren und im 
Nachwuchsbereich – Eine kleine TTV-Riege schlägt 
sich bei den Kreismeisterschaften in Ladbergen ganz 
ordentlich. 

16.10.2011 Der Kapitän der Meistermannschaft geht von Bord – Im 
Alter von 81 Jahren verstirbt TTV-Ehrenmitglied Hugo 
Kramer 

04. bis 
06.11.2011 

Bezirksmeisterschaften in Recklinghausen 
Martin Weßling übersteht als Zweiter die 
Gruppenphase bei den Herren A. Pranvera Fazliu und 
Ngoc Tran Nguyen erreichen das Viertelfinale bei den 
B-Schülerinnen. Bei den C-Schülerinnen schaffen es 
Maili Born, Pranvera und Ngoc Tran in Viertelfinale, 
hier wird Ngoc Tran am Ende Dritte und im Doppel 



Zweite. 

19.11.2011 Aufgrund ihrer Erfolge wird Ngoc Tran Nguyen zum 
Rangqualifikationsturnier des WTTV nach Gütersloh 
eingeladen. Hier übersteht sie die Vorrunde und 
scheidet als Fünfte ihrer Gruppe in der Zwischenrunde 
aus. 

07.01.2012 Gute Beteiligung bei der Generalversammlung und 
noch bessere Beteiligung beim Neujahrsfest im 
Vereinslokal Leuters. 

11.03.2012 Jan Tewes sichert sich Platz 5 und 40,-€ beim 16. 
Sparkassen-Kreisranglistenturnier(TOP 12) in Ochtrup 

01.04.2012 Startschuss in der Hallenmodernisierung an der 
Ochtruper Straße – TTV beteiligt sich aktiv an den 
Arbeiten 

29.04.2012 Mit einem 8:8 Unentschieden gegen Gastgeber TuRa 
Bergkamen und einer knappen 7:9 Niederlage gegen 
Buer Hassel 2 sichert sich der TTV bei der 
Relegationsrunde den Aufstieg in die Landesliga. Für 
den Erfolg verantwortlich waren Martin Wessling, 
Sebastian Doedt, Callie Hundsbüscher, Daniel 
Klümper, Sebastian Klockenkemper und Stephan 
Reuter 

April 2012 Mit Marie Herdering, Julia Philipper, Patrick Fazliu und 
Mirko Thole stellt der TTV gleich vier Starter beim 
Verbandsfinale der Minis in Recklinghausen. 
Herausragend Platz vier für Mirko Thole bei den 
Jungen 9 – 10 Jahren 

23.05.2012 Siggi Niehoff wechselt vom SuS Stadtlohn zum TTV 
und kommt in der Landesligamannschaft zum Einsatz 

16.06.2012 Julia Philipper(Schülerin C) und Sönke Bockholt 
(Schüler B) werden für die 
Bezirksranglistenqualifikation in Münster nominiert 

 
b) Mannschaftsführer 
 
Jan Tewes berichtet über einen zufriedenstellenden Platz 6 in der 
vergangen Spielzeit. Momentan befindet man sich auf einem 8 Platz. Ziel 
ist den Klassenerhalt schnellstens zu realisieren. Er bedankt sich 
ausdrücklich bei den unteren Mannschaften für die häufige Flexibilität bei 
Ersatzstellungen. 
 
Sebastian Klockenkemper berichtet über den Aufstieg in die Landesliga 
und über einen beachtlichen Platz 9 in der momentanen Saison. Ziel ist 
der Klassenerhalt. 



Andreas Brand gibt für die dritte Mannschaft einen guten Mittelfeldplatz 
als Ziel an. 
 
Der Mannschaftsführer berichtet über einige Krankmeldungen in der 
vergangenen Spielzeit. Dennoch ist Platz zwei das Saisonziel. 
 
Andreas Joost berichtet über den Aufstieg in die Kreisklasse. Ziel in 
dieser Saison ist der Klassenerhalt. 
 
Die 6. Mannschaft gibt ebenfalls an, dass das Ziel der Klassenerhalt ist. 
 
Detlef Boensch berichtet, dass man momentan mit der siebten 
Mannschaft auf einem dritten Platz ist, punktgleich mit dem zweiten. 
 
Sabina Hodzic spricht von einem Umbruch, da viele Spielerinnen aus der 
Vorsaison nicht mehr zur Verfügung stehen. (Francis Möllerwessel und 
Nicole Holtkamp bspw.) 
 
Oliver Born berichtet, dass in der vergangen Spielzeit zwei 
Schülermannschaften in der 1. Kreisklasse am Meisterschaftsbetrieb 
teilgenommen haben. Die erste Schüler belegte am Ende Rang 7 und 
die zweite Schüler Platz 9. Bei den Berzirksranglisten wurde Sönke 
Bockholt 14. 
 
Bei den Mini-Meisterschaften belegten Patrick Fazliu und Mirko Thole 
einen hervorragenden ersten Platz in ihren Altersgruppen. 
 
Auf Verbandsebene wurde Mirko Thole Vierter und ebenso wie Patrick 
Fazliu. 
 
In der aktuellen Saison sind 4 Schülermannschaften am Start. Der ersten 
Mannschaft wird zugemutet, den Aufstieg in die Bezirksliga zu schaffen. 
 
Bei den Kreismeisterschaften 2012 wurde Mirko Thole bei den B-
Schülern Zweiter, Ole Bockholt errang Platz 3. 
 
Bei den C-Schülern wurde Patrick Fazliu Dritter und im Doppel Zweiter. 
 
Rechenschaftsbericht des Kassenwartes 
 
All die Jahre wieder berichtet Manfred Waterkamp über die finanziellen 
Bewegungen aus dem vergangenen Jahr. 
Die Ausgaben betrugen 18.188,56 € und die Einnahmen ergaben 
18.623,96 €. Das ergibt einen Überschuss i. H. v. 435,40 €. 



Die Kontostände bei den örtlichen Banken betragen bei der Sparkasse 
ein Guthaben i. H. v. 1.528,58 € und bei der Volksbank ebenfalls ein 
Guthaben i. H. v. 138,42 €. 
 
Kassenprüfer 
 
Frank Holtkamp attestiert dem Kassenwart eine einwandfreie 
Buchführung und bittet um Entlastung des Vorstandes. 
 
Neuwahlen 
 
Zum Wahlführer wird Hendrik Waterkamp ernannt. 
 
Der erste Vorsitzende wird einstimmig wiedergewählt. 
 
Ulrich Wenninghoff als 2. Vorsitzender ebenfalls. 
 
Geschäfsührer Andras Joost, Kassenwart Manfred Waterkamp, Schüler- 
und Jugendwarte Oliver Born und Stephan Reuter, sowie Sportwart 
Wolfgang Stecken werden in Ihren Ämtern einstimmig wiedergewählt. 
 
Der Pressewart Andreas Joost wird, bei schallendem Gesang „Andreas 
– Wir danken Dir!“, ebenfalls wiedergewählt. 
 
Den Erweiterten Vorstand bilden Udo Wesseler, Klaus Foecker, Jan 
Kroes, Detlef Alfert und Martin Weßling. 
 
Neben Frank Holtkamp wird Jan Tewes als zweiter Kassenprüfer 
einstimmig gewählt. 
 
Anpassung Mitgliedsbeiträge 
 
Der Vorstand schlägt aufgrund der Hallennutzungsgebühren eine 
Anhebung der Mitgliedsbeiträge i. H. v. 2,- € vor. 
Neue Jahresbeiträge für Schüler- und Jugendliche, sowie Hobbyspieler 
betragen 60,- €. Senioren ab 18 Jahre zahlen zukünftig 120,- €. 
 
Die Versammlung stimmt der Erhöhung zu. Es gibt eine Enthaltung. 
 
Verschiedenes 
 
Rainer Stachelscheid moniert die Pflege der Internethomepage und bittet 
diese zu aktualisieren. 
 



Hendrik Waterkamp erkundigt sich nach aktivem Sponsoring und bittet 
dieses intern im Vorstand zu diskutieren. 
 
Ein Neustart der Hobbygruppe ist im Herbst geplant. 
 
Andreas Joost bittet zukünftig alle Spielverlegungen so früh wie möglich 
dem Sportwart mitzuteilen. 
 
 


